

MOMENTS D'EXCELLENCE(S)



2015

Synthèse des principales rencontres et visites
à caractère diplomatique en 2015
en Province de Namur

* * *

Denis MATHEN
Gouverneur de la Province de Namur

Avant-propos

C'est un devoir de perpétuer et de rééditer ce qui a eu l'heur de plaire et de réjouir.

Édités sans interruption depuis 2011, ces *Moments d'excellence(s)* de l'année précédente comptent au nombre des publications qui réjouissent. Ils réjouissent d'abord celles et ceux, délégations étrangères, hôtes de marque, diplomates voire chefs d'Etat ou de gouvernement, qui ont été nos invités (de quelques heures ou parfois de quelques jours) en province de Namur.

Ils réjouissent aussi les forces vives de notre province : entreprises, associations, institutions culturelles, établissements d'enseignement ou simples particuliers qui ont accepté de nous aider à accueillir nos hôtes dignement et à faire de leur passage chez nous un véritable concentré de cordialité, d'intérêts partagés, de découvertes et de convivialité.

Je ne le répéterai jamais assez, je crois avec conviction au rôle que peuvent jouer et à la place que doivent tenir les pouvoirs locaux, et spécialement les pouvoirs intermédiaires telles que les provinces, dans le concert des relations internationales. Leurs actions concrètes et les relations interpersonnelles fortes et privilégiées qu'ils permettent de nouer sont de celles en effet qui sont en mesure de donner plus de corps et de substance au concept même de relations internationales et qui apparaissent dès lors comme des garants de la pertinence et de la prolongation citoyenne des traités et accords internationaux et des relations interétatiques.

Remarquons qu'une fois de plus, la Francophonie internationale a été l'année dernière particulièrement mise en avant et présente, au travers notamment des nombreuses relations que nous avons nouées, renouées ou prolongées et amplifiées avec des pays tels que la France, bien évidemment, mais aussi avec la Tunisie, le Togo, le Sénégal, le Cameroun, le Laos, les Seychelles et, singulièrement en 2015, avec le Canada et sa belle province du Québec qui était l'invité d'honneur de nos fêtes de Wallonie à Namur et qui y avait déposé, autour du maire de Namur à Québec, une forte délégation de représentants de la *Municipalité régionale de Comté* (MRC) de Papineau. J'espère sincèrement pouvoir présenter prochainement à ce propos de nouvelles initiatives et d'intéressantes perspectives.

Puissent dès lors ces *Moments d'excellence(s)* de 2015 en constituer un ferment modeste mais durable.

Denis MATHEN
Gouverneur de la province de Namur



Visite de courtoisie de S.E. l'Ambassadeur du Royaume-Uni

Le 22 janvier 2015, quelques jours seulement après les traditionnelles cérémonies de vœux, le Gouverneur a reçu Son Excellence Madame Alison Rose, Ambassadeur du Royaume-Uni.

Quatrième pays au rang des clients de la Wallonie, le marché anglo-saxon constitue un enjeu important pour nos entreprises, auquel le Gouverneur est particulièrement sensible.

Madame L'ambassadeur s'est montrée très intéressée par la problématique de la gestion de crise dont la responsabilité incombe au gouverneur sur le territoire de sa province.





Visite officielle du Délégué général du Québec

Le 2 février, moins d'un an après la visite officielle de Madame Emond, Déléguée Générale du Québec, c'était au tour de Monsieur Michel Audet, tout fraîchement installé en qualité de Délégué Général, de rendre à Namur, les honneurs de sa première visite officielle en Belgique. Les relations entre Namur et Québec sont marquées de profonds liens d'amitié mais également d'une volonté de travailler ensemble dans une série de matières dont l'innovation et le concept de Smart Cities sont, sans conteste, les fers de lance.

A l'occasion de cette journée qui l'aura mené à la rencontre des Autorités du Parlement wallon et de la Ville de Namur, le Délégué Général aura ensuite pu se rendre compte des nombreux projets communs au cours d'une réunion organisée au palais provincial, en présence des partenaires institutionnels que sont Namur Europe Wallonie, le Bureau Economique et l'AWEX.



L'après-midi fut consacrée à la découverte de la bibliothèque précieuse de l'Université de Namur et des caves des Ets Grafé Lecocq, sous la Place Saint-Aubain.

Retour au Palais provincial enfin, pour clôturer par une rencontre des entreprises intéressées par le développement de relations commerciales avec le Québec dont certaines avaient d'ailleurs déjà participé à la mission organisée par le BEP et l'Awex en août 2014.



Visite de courtoise de S.E. l'Ambassadeur du Sénégal

Le Sénégal est sans conteste le pays d'Afrique avec lequel la Province de Namur entretient le plus grand nombre de liens étroits de coopération grâce en particulier au dynamisme de Babacar Sarr, Président du Festival International de Folklore et de percussions de Louga et figure incontournable de ce partenariat avec la Province de Namur.

Dans ce contexte, la visite de courtoisie rendue par Son Excellence Monsieur Amadou Diop, le 23 février était avant tout le symbole de la volonté de poursuivre le travail dans ce sens.

Au vu de l'importance de cette coopération entre la Province de Namur et Louga, il fut décidé de programmer, à l'automne, l'organisation d'une visite officielle en collaboration avec le Cabinet du Député-Président du Collège provincial en charge des relations internationales et du service des relations internationales de la province.





Visite d'une délégation seychelloise

La Province de Namur et les Seychelles ont conclu, en février 2014, un protocole d'entente visant l'échange d'élèves et de professeurs dans le secteur de l'industrie hôtelière. Cette visite qui s'est déroulée le 24 février est à inscrire au rang des concrétisations de ce protocole.

Des actions concrètes découlant du partenariat sont notamment l'envoi d'élèves de l'Ecole hôtelière provinciale pour parfaire leur formation, lors de stages d'été, au contact d'une clientèle internationale dans les très réputés hôtels 5 étoiles de l'île.

Il s'agit également de l'accueil de professeurs de la Seychelles Tourism Academy (STA), venu se confronter à Namur, à l'enseignement de l'excellence dans les métiers de la gastronomie.

Lors d'un déplacement dans le but de coordonner ces actions, le Directeur de la STA Monsieur Flavien Joubert accompagné du coordinateur des échanges internationaux, Monsieur Cliff Monty ont été reçus par le Gouverneur en présence du Député provincial en charge de l'enseignement, Monsieur Philippe Bultot, de la Député provinciale Madame Coraline Absil et l'Inspectrice générale de l'Enseignement, Madame Marie-France Marlière.





Rencontre

avec Monsieur Carlo Gambacurta, Consul Général d'Italie

Forte d'une importante population italienne installée sur le territoire de sa province, le Gouverneur a accueilli au palais provincial, Monsieur Carlo Gambacurta, Consul Général d'Italie, le 20 mars.

Au cours d'un entretien très cordial, ils ont échangé sur diverses matières et mis en lumière la réussite de l'intégration de cette communauté.





Visite de S.E. l'Ambassadeur du Chili

Menée en collaboration avec le Bureau Economique de la Province de Namur représenté pour l'occasion par Madame Sophie Schmitz, responsable de l'animation économique au département développement économique du B.E.P.N., le déjeuner qui a réuni au palais provincial, S.E. Monsieur Carlos Appelgren Balbotin, Ambassadeur du Chili, Monsieur Rodrigo Dominguez, Consul du Chili, Monsieur Thierry Dumoulin, Consul honoraire du Chili, Monsieur Christian Ghymers et Madame Geneviève François respectivement Président et Vice-présidente de la Chambre du Commerce belgo-chilienne, était l'occasion d'entrevoir les perspectives de collaboration.

Celles-ci ont été envisagées en particulier dans les domaines des sciences du vivant, du tourisme et de l'hôtellerie, de l'agro-alimentaire et des énergies renouvelables.

La délégation avait auparavant rencontré le Recteur de l'université de Namur. L'après-midi fut consacrée à la visite de l'entreprise Artechno située dans le parc d'activité économique Créalys, active dans les biotechnologies.





Visite de S.E. l'Ambassadeur du Laos

Les occasions de rencontres entre le Gouverneur et Son Excellence Madame Manorom PHONSEYA n'ont pas manqué durant ces dernières années, le Laos faisant partie de l'ASEAN (Association des nations de l'Asie du Sud Est). Le Gouverneur s'est particulièrement impliqué dans le développement d'un Welcome office ASEAN sur le site de Créalys.

C'est donc à ce titre, que Son Excellence Madame l'Ambassadeur a souhaité rendre une visite d'adieu à Namur le 31 mars avant de prendre congé de son poste diplomatique à Bruxelles.

Elle a insisté sur l'importance de ce type de contacts et a espéré sincèrement que les relations qu'elle avait entreprises pourront se prolonger avec son successeur.





Visite de courtoisie de S.E. l'Ambassadeur du Togo

Nommé au titre d'Ambassadeur auprès des pays du Benelux, du Saint-Siège et de l'Union Européenne depuis peu, Son Excellence Monsieur Kokou Nayo Atsumikoa M'BEOU a rencontré le Gouverneur de la Province de Namur, le 19 mai, lors d'une visite de courtoisie pour laquelle il était accompagné de son Ministre-Conseiller Monsieur Kodjovi Vedome AFOKPA et de sa collaboratrice, Madame Walim BONFOH-BASSABI.

Au cours de l'entretien, il fut principalement question du besoin de formation lié au développement de l'industrie hôtelière et touristique et de la prospection d'opérateurs dans la recherche et la production agro-alimentaire, l'un des grands défis de la stratégie de croissance accélérée mise en place dans le pays.

Des projets que Monsieur le Gouverneur n'a pas manqué de relayer auprès des différentes instances provinciales, para-provinciales et académiques namuroises et qui ont conduit à l'organisation d'une visite officielle en fin d'année.





Visite d'une délégation camerounaise

Le 5 juin S.E. Monsieur Daniel EVINA ABE'E, Ambassadeur du Cameroun accompagnait à Namur, une délégation composée d'élus locaux menée par le Directeur Général du Fonds Spécial d'Equipement et d'Intervention Intercommunale (FEICOM) du Ministère camerounais.

Ceux-ci participaient aux 4èmes assises de la coopération décentralisée et aux journées européennes du Développement.

Le programme namurois coordonné par NEW était placé sous la thématique de la décentralisation et de la gouvernance locale.





PROVINCE
de NAMUR

Bienvenue
Welkom
Willkommen
Welcome

Le
verie

de la Provin

de Namur

Visite

d'une délégation chinoise de la Province de Jiangsu

Le 3 juillet, le Gouverneur recevait dans les salons du Palais provincial, une délégation chinoise de la grande province du Jiangsu (comptant pas moins de 80 millions d'habitants), conduite par le Vice-Gouverneur Monsieur LI Yunfeng.

Cet accueil s'inscrit dans le cadre de longues relations d'amitié entretenues depuis 1993 par les deux provinces - officialisées par un jumelage dont on fête cette année le 15ème anniversaire - retracées par le Gouverneur dans l'allocution qu'il a prononcée pour l'occasion.

A l'issue de la cérémonie protocolaire, les invités ont rejoint le Château de Namur pour un déjeuner de travail consacré aux potentialités touristiques, économiques mais également en matière d'enseignement ou encore de gestion de l'environnement offertes par la province de Namur.

Le soir même, l'orchestre symphonique chinois de Nanjing, en tournée européenne, a donné un magnifique concert à la Maison de la Culture, célébrant par la même occasion, le 40ème anniversaire des relations sino-européennes.





Visite de courtoisie de S.E. l'Ambassadeur du Japon

Le 8 juillet, son Excellence Monsieur Masafumi ISHII s'est rendu au Palais provincial, pour une visite de courtoisie au cours de laquelle il a pu échanger avec le Gouverneur sur les divers aspects liés à la fonction de ce dernier en matière de sécurité mais également de levier économique.

L'occasion aussi pour le Gouverneur de rappeler que la Ville de Namur collabore régulièrement par l'échange d'étudiants avec la Ville de Ogaki, une dynamique qu'il a pu accompagner lorsqu'il exerçait ses fonctions échevinales à Namur.





Visite officielle

du Gouverneur de Tunis et de S.E. l'Ambassadeur de Tunisie

En juin 2015, le Conseil provincial de Namur votait la levée du moratoire, mettant un terme à dix années au cours desquelles les relations entre le Gouvernorat de Tunis et la Province de Namur furent inexistantes. Fortes de cette décision, les Autorités provinciales ont lancé une invitation au partenaire tunisien à se rendre à Namur au début du mois de septembre pour faire le point sur les perspectives de relance. La délégation menée par le Gouverneur de Tunis, Monsieur Fakher Gafsi accompagné par S.E. Monsieur Tahar Cherif, Ambassadeur de Tunisie, a mis à profit ces trois journées bien remplies pour mener une série de visites et de réunions dans les divers domaines identifiés comme étant des points de rapprochement envisageables dont entre autres des collaborations possibles avec l'AWE, l'INASEP, l'UNamur et les entreprises namuroises.

Une soirée de gala s'est tenue au Palais provincial, le jeudi soir. L'occasion pour l'Ambassadeur de remercier officiellement de cet accueil. Son Excellence s'est également adressé, le lendemain matin, aux membres du Conseil provincial, réunis en séance. La visite s'est clôturée par une réunion avec les responsables de l'Awex et de WBI.





Fêtes de Wallonie

Samedi 19 et dimanche 20 septembre

Plus qu'une tradition, le déjeuner des Ambassadeurs est devenu au fil des ans, une étape incontournable du programme des activités protocolaires organisées au cours de la journée du samedi des Fêtes de Wallonie conjointement par le Bourgmestre de Namur et le Gouverneur.

Ce ne sont pas moins d'une soixantaine d'ambassadeurs accompagnés d'autant de représentants politiques et officiels et de l'invité d'honneur - le Québec - qui étaient rassemblés sous le chapiteau dressé dans la cour du Palais provincial pour un déjeuner mené de main de maître par les élèves d'hôtellerie de l'Institut Saint-Jacques à Namur, sous l'œil attentif de leurs professeurs. On notait la présence notamment de Madame Saint-Pierre, ministre québécoise des R.I. et de la francophonie, et de Monsieur Peumans, Président du Parlement flamand.

A l'occasion d'une journée du dimanche consacrée aux traditions avec le Pèlerinage du Souvenir et les discours officiels dans la cour du Palais provincial, le gouverneur a mis à l'honneur les Présidents des Comités de quartiers invités dans les salons du Palais provincial, le temps d'un brunch, avant de regagner leurs quartiers pour coordonner la suite des festivités.









Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur du Sénégal

L'Ambassadeur du Sénégal, Son Excellence Monsieur Amadou Diop était en visite officielle en province de Namur, le 8 octobre, accompagné du Ministre-Conseiller de l'Ambassade et rejoint, à Namur, par Babacar Sarr, Président du FESFOP, lui-même en visite de travail en Belgique pour quelques jours. De fait, la Province de Namur et la région de Louga, située au nord-ouest du Sénégal, entretiennent une amitié longue de vingt ans déjà.

Le programme établi en étroite collaboration avec le service provincial des relations internationales a conduit la délégation à la rencontre des élèves de 3ième année du Bachelor en coopération internationale de la Haute Ecole de la Province de Namur. Des opportunités de stage très concrètes, à Louga en 2016 ont été présentées par Babacar Sarr.

L'après-midi s'est poursuivie au Palais provincial par une rencontre avec les associations œuvrant dans le domaine de la coopération - notamment l'asbl Soutien aux pays de la Francophonie - et des entreprises désireuses d'entretenir des liens commerciaux avec le pays. L'Ambassadeur s'est exprimé au moment de la signature du Livre d'Or pour remercier les Autorités provinciales de l'accueil chaleureux lui réservé et des échanges intéressants dans la perspective d'un renforcement des liens d'amitié déjà existants.

Une séance au FIFF et la participation de l'Ambassadeur au dîner officiel donné ce soir-là dans les salons du Palais provincial ont clôturé ce déplacement.





Visite de la Consule Générale de France

Recevoir le 27 octobre à Namur la nouvelle Consule Générale de France, Madame Marie-Christine BUTEL était l'occasion pour le Gouverneur de dresser l'inventaire des collaborations transfrontalières mises en place avec le Département des Ardennes dans le domaine de la sécurité civile et de l'ordre public principalement.

C'est aussi le moment de lui confirmer si tant est besoin, en présence du Consul honoraire de France Monsieur Dominique Bazelaire, l'importance de ces relations bilatérales intensives notamment dans le contexte international que nous traversons.





Salon Antica

Soirée *Preview* diplomatique à Namur Expo

Rendez-vous incontournable des amateurs d'art, la 39ème édition entièrement dédiée au thème de l'animal, a une fois encore rassemblé un nombre important d'ambassadeurs, d'autorités officielles et de représentants du monde économique, réunis autour du Gouverneur à l'occasion de la preview organisée à Namur Expo, le jeudi 12 novembre.

La soirée était rehaussée de la présence de S.A.R. La Princesse Alexandre de Belgique et de Leurs Excellences les Ambassadeurs du Cameroun, de Hongrie, de Malte, de Malaisie, de Suisse et de Slovaquie.





Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur du Togo

Le mardi 1er décembre, Son Excellence Monsieur M'BEOU a effectué, à sa demande, une visite officielle dans notre province. C'est un programme particulièrement chargé et diversifié qui attendait la délégation.

Intéressé par la transformation des produits agricoles et de l'élevage, l'Ambassadeur a découvert le *Pôle Fromager*. Cet outil est installé dans un bâtiment flambant neuf mieux adapté à ses besoins dont vient de se doter l'Ecole provinciale d'Agronomie et des Sciences de Ciney. Ce centre dispense notamment des formations et permet aux agriculteurs de diversifier leur production en réalisant des tests de transformation de leur lait en fromages, yaourt, glaces etc ...

La délégation s'est ensuite rendue à l'Ecole hôtelière provinciale de Namur pour une visite des cuisines qui a permis de mieux appréhender la manière dont l'Ecole - qui jouit d'une excellente réputation au sein de la profession - s'organise pour dispenser les cours pratiques. Un déjeuner sur place a permis de voir la pratique des élèves en salle et de faire mieux connaissance avec la qualité de la cuisine.

Après la découverte de l'Eglise Saint-Loup, un joyau du patrimoine de la Ville de Namur, la dernière étape du programme a conduit les hôtes au Palais provincial pour la partie officielle suivie d'un échange thématique autour du chocolat et du café. Cet échange avait lieu en présence des chocolatiers créateurs de la déclinaison de pralines namuroises « Coeur des Wallons » et d'un artisan torréfacteur namurois.





Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur de la République Tchèque

L'Ambassadeur de la République Tchèque, Son Excellence Monsieur Jaroslav Kurfürst s'est rendu en visite officielle en Province de Namur, le mardi 8 décembre, accompagné du Conseiller économique de l'Ambassade, Monsieur Martin Cech et du Consul honoraire de la République Tchèque, Monsieur Jean-Pierre Lothe.

Accueilli au Palais provincial de Namur par le Gouverneur, il a assisté à une présentation économique développée par le Bureau Economique de la Province, en présence de Madame Coraline Absil, Députée provinciale et de Monsieur Jean-Marc Van Espen, Député-Président.

La découverte d'une entreprise a mené la délégation dans la toute jeune brasserie namuroise de « L'échasse », située à La Plante. Les hôtes ont ensuite suivi la Route Merveilleuse jusqu'à son sommet pour visiter l'Ecole hôtelière provinciale de Namur ainsi que le « Centre du visiteur » de la Citadelle. Ce musée à la scénographie surprenante, inauguré en été, retrace l'histoire du site et plus largement de Namur dans son ensemble.

La journée s'est clôturée par une rencontre de l'Ambassadeur avec les Autorités académiques de l'Université de Namur.



MERCI pour leur collaboration dans le cadre de ces manifestations :

- Au Collège et au Conseil provincial, au Directeur général et aux Inspecteurs généraux de la Province de Namur ;
- Aux collaborateurs du Cabinet du Député-Président du Collège provincial en charge des relations internationales ;
- Aux services provinciaux des relations internationales, des relations publiques et de l'Audiovisuel, à l'imprimerie, aux services techniques et à l'économat ;
- Aux écoles provinciales et tout particulièrement à l'Ecole hôtelière, à la section horticole de l'EMAP, à l'EPASC et son pôle fromager, au bachelier en coopération internationale de la Haute-Ecole de la Province de Namur ;
- Au Bureau Economique de la Province de Namur (BEP) et plus particulièrement à ses services de la Présidence, de la Direction générale, du Secrétariat général, des départements « entreprises » et « animation économique », des responsables des parcs d'activités économiques Créalys et Ecolys ;
- A l'Agence Wallonne pour l'Exportation (AWEX) et plus particulièrement son bureau de Namur-Luxembourg ainsi qu'à l'Agence Wallonie Bruxelles International (WBI) ;
- A la Ville de Namur, son service Information et Communication, au service domaine public et sécurité, aux services techniques du prêt matériel et des Espaces verts ;
- Au Directeur exécutif et aux membres de l'équipe de l'asbl Namur Europe Wallonie (NEW) ;
- A la Police fédérale, aux zones de police locales et tout particulièrement à la zone de police de Namur ;
- Aux Universités de Namur et de Gembloux Agro-Bio Tech ;

-
- Aux Consuls honoraires de France, du Chili et de la République Tchèque pour leur collaboration à l'élaboration des programmes et leur participation aux visites de leurs ambassadeurs ;
 - Aux entreprises et lieux culturels qui nous ont accueillis pour ces visites :
 - La réserve précieuse de la bibliothèque Moretus Plantin de l'Université de Namur
 - Le Centre du Visiteur de la Citadelle de Namur
 - L'Agence wallonne de l'Elevage (AWE) à Ciney
 - L'intercommunale namuroise des services publics (INASEP)
 - La Maison Grafé-Lecocq à Namur
 - La Brasserie L'Echasse à Namur
 - Aux entreprises et associations qui ont porté un intérêt pour des échanges avec les pays représentés et qui se sont fait connaître lors de ces visites ;
 - A la direction, aux professeurs et aux élèves de l'Institut Ilon Saint-Jacques à Namur et tout particulièrement les sections hôtellerie et agent d'accueil ;
 - A la société Artexis ;
 - A Madame Marie-Christine Bille pour la préparation du Livre d'Or du Palais provincial ;
 - Aux collaborateurs du Cabinet du Gouverneur, à ceux de ses services fédéraux ainsi qu'à tous ceux et celles, qui de près ou de loin, ont contribué à la réussite de ces événements durant l'année 2015.

Et enfin, un merci tout particulier à Monsieur André Dubuisson pour la qualité des photos présentées dans cet ouvrage, pour l'expérience apportée à la réalisation de celui-ci et bien entendu pour sa disponibilité tout au long de l'année.

Editeur responsable :

Denis MATHEN,
Gouverneur de la Province de Namur
Palais provincial
Place Saint-Aubain, 2
5000 NAMUR
tél. +32 81 25 68 45
fax. +32 81 23 19 47
courriel : cabinet.gouverneur@province.namur.be
www.gouvernernamur.be

photo de couverture :

Accueil d'une délégation menée par le Gouverneur de Tunis, Monsieur Fakher Gafsi
accompagné par Son Excellence Monsieur Tahar Cherif, Ambassadeur de Tunisie
Jeudi 3 septembre 2015.

Imprimé à l'Imprimerie de la Province de Namur – Namur, août 2016
Mise en page & Crédit photos : André Dubuisson
Reproduction interdite sans autorisation